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! ! ! !遭受欠薪，拒绝比赛；! 球落后，顽强扳
平……刚刚过去的这个周末，对于关心申花的
人来说，既惊心动魄，又充满疑惑。这个周末，申
花到底怎么了？记者通过接触俱乐部、教练组和
未上场的 "名外援，试图揭开其中谜团。

俱乐部：通宵做工作
“人家说到底是来踢球赚钱的，大家都是合

同关系，你付不出工资、我拒绝踢比赛，很正
常。”昨晚赛后，俱乐部相关人士告诉记者，在欠
薪问题出现后，俱乐部也十分理解外援的想法；
前天深夜，投资人朱骏和董事周军兵分两路，与
教练组和外援进行了长时间的沟通。
“#名外援，俱乐部只能一名名去做工作，

最后做通了 !名。”说服工作一直持续到昨天凌
晨，哈蒂布和达迪由于刚刚到队不久，欠薪数目
并不大，两人最终同意再踢一场，“目前来看，只
能一场一场去做工作，包括没有上场的莫雷诺
他们，下一场还踢不踢，谁都不知道……”

俱乐部方面坦言，“球队今年的实力怎么
样，通过 "场比赛也都看清楚了，现在的问题是
历史遗留问题不解决，‘枪支弹药’补给就跟不
上。”而从目前来看，问题一旦在短时间内无法
解决，外援拒绝上场的情形还将持续。

莫雷诺：唯有说抱歉
“从我个人来说，我觉得很抱歉，这场比赛

不能和你们一起踢了……”这是前天下午，申花
在虹口足球场适应场地前，莫雷诺召集队友们
所作的讲话。尽管遭遇着欠薪，但他和斯基亚
维、托兰佐，仍坚持参加了球队每天的训练。

昨晚比赛前，"人并未随球队大巴抵达，而
是自行结伴来到球场，各自的休闲装扮一眼便
可让人看出———他们不是来踢球的；之后球队
的比赛大名单公布，"人如外界猜想的一样，全
部作壁上观。

据悉，"名外援赛前出现在了申花更衣室
内，之后便来到主席台，看完了整场比赛。赛后，
"人没有再去更衣室，而是在经纪人的陪伴下
相继打车离开。

教练组：成绩摆首位
作为处在漩涡之中的申花主教练，巴蒂斯塔

赛前同样感受着压力。就在昨天凌晨，投资人朱
骏找教练组谈到了凌晨 "点多，为的就是能够充
分调动起教练组的积极性，稳定住球队的情绪。
前天下午的赛前新闻发布会上，巴帅在回

答媒体采访时，公开承认了欠薪的存在；昨晚赛
前的更衣室里，作为主教练的他一再鼓励球员，
“我告诉中方球员，你们其实不一定要依靠外
援，球员们之后在比赛中表现出来的东西，也证
明了他们的能力。”
当然，对于之后的比赛 "名外援能否上场，

巴蒂斯塔仍没有给出明确说法，“说实话我也说
不清，还要看俱乐部和球员之间的沟通结果。”
相反，即便自己领衔的教练组也遭受着欠薪，但
他仍把球队成绩放在了第一位，“场外因素我们
没法去改变，但球队的情况还是不错的，如果没
有负 $分起步，我们现在至少能排在前六名。”
巴蒂斯塔说。 本报记者 许明

! ! ! !“是的，我没有拿到工资。”昨晚赛后，再
次当选全场最佳的哈蒂布如是说。而包括他
在内，昨天上场的球员虽几乎都遭受着欠薪，
但他们用一场荡气回肠的比赛，完成了一次
不被外界看好的“自我救赎”。
如果没有欠薪事件，昨晚与辽宁的比赛，

对申花来说可谓是一次积分转正的绝佳机
会。但 "名外援最终决定不上场，给球队的排
兵布阵带来了困扰，球迷的关注度也因此掉
落到了冰点，外界对本场比赛一致看衰，不到
万人的观众数，也是最近 !个赛季申花主场
少见的低上座率。
开场后，申花的走势也着实令球迷捏把

汗，由于斯基亚维不上场，戴琳重新回到中卫
位置搭档李建滨，但这对“组合”相互之间并
不熟悉；没了斯基亚维的压阵，李建滨也有些
“魂不守舍”，特别是第二粒失球，完全失位给
了对方外援，让对手通过单刀球轻松破门。

整个上半场，%比 !落后的结果，甚至让

人觉得比赛已经失去悬念。中场的主队更衣
室里，“相信自己”成了主教练巴蒂斯塔提及
最多的字眼。
下半场开打后，伴随着看台上蓝魔球迷

不间断的呐喊，申花慢慢将颓势扭转了过来。
先是哈蒂布一脚远射打破僵局，最后时刻，柏
佳骏又妙传反越位成功的哈蒂布，哈蒂布横
敲中路，外援达迪跟上铲射破门，比分最终定
格在 !比 !。
终场哨响，虽说仅仅拿到了 &分，球队的

积分也还在负 &分，但申花收获的已不是一
场平局这么简单。赛后，老队员姜坤表示，“!

球落后时没有放弃，这是球队最大的成功，外
援不上场影响肯定是有的，但其余球员尽了
自己最大的努力。”

很难想象，!球落后、顽强逼平的桥段，
最终发生在了这群正在被欠薪的球员身上，
足以令人起敬。

本报记者 许明

! ! ! !据新华社北京 % 月 %$ 日电 !%&!'!%&"

赛季 ()*联赛大幕落下，上海东方篮球俱乐
部董事长姚明接受新华社独家专访时表示，
&+年来 ()*联赛水平不断提高，影响力不断
扩大，市场价值不断提升，但许多深层次的问
题也相继暴露出来。从目前情况看，()*联赛
实体化改革迫在眉睫，各俱乐部应有更多话
语权，他建议逐步调整外援政策、限制“亚洲
外援”。

在姚明看来，()*联赛发展到今天，面临
的一个很大问题就是，联赛的管理者、决策
者、推广者和参与者并不是一个长期的利益
共同体。姚明认为，职业联赛是市场化运作
的，而篮管中心是事业单位，以执行政令为职
责，不以市场为主导，大家的出发点、利益和
思维方式是不同的，“可以有某种程度的沟
通，但是最根本的利益是不一样的”。

姚明表示，俱乐部需要有更多话语权：

“现在篮管中心以领导的身份出现，俱乐部
成为一个执行者，而不是决策者，参与的成
分非常少。但是，俱乐部的所有利益都在联
赛里，而篮管中心的利益是国家队，这之间
的冲突有时非常大。”本赛季开始之前，李宁
公司的介入让 ()*推广费涨到每年数亿元
人民币，各俱乐部能够分得的相关收益也大
幅增加，有望达到 &!%%万元左右。据姚明估
算，目前平均每个 ()* 俱乐部的净亏损在

!%%%'!#%% 万元左右。算上这 &!%% 万元的
分账，各俱乐部平均仍有 &%%%多万元的亏
损。

在目前的 ()*联赛中，外援常常成为比
赛的主导者，姚明觉得这种情况在一定程度
上降低了本土球员的积极性，也阻碍了能够
带动球队的本土领袖的出现。姚明打了一个
生动的比方，他说：“一支部队如果训练时从
将军到排长、班长全是外国人，只有士兵是本
国人。真要打起仗来，外国人全撤掉，这军队
就只剩士兵，没有指挥官啦。”
姚明一直主张限制外援。在他看来，这既

关系到联赛的健康发展，也关系到国家队的
未来。在限制外援的问题上，姚明认为应该逐
步进行，首先是取消亚洲外援，重新回到每支
球队两名外援的政策。

莫要打仗时 只剩下士兵
———姚明直陈CBA三大弊端

这个周末，申花“后院起火”
历史问题未解决 枪弹补给跟不上
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! ! ! ! &欠薪'!作为关键词!在过

去这个周末&发酵'!申花中超比

赛! 反倒被忽略了%%%本来嘛!

三位拉美外援因欠薪不上!不就

一个&输'字了吗# 于是昨天!虹

口的观众席!空了一大片" 若无

外援!申花果然没号召力了#

好在申花先落后 !球!之后

顽强扳平(当然!进球的!还是两

个老外) 一个叙利亚的哈蒂布!

一个替补上场的达迪"难道中超

的世界!只剩外援了# 无奈"

这不是申花!也不是中超独

特的现象"看看中国的职业篮球

联赛!同样"无独有偶!昨日姚明

对 "#$发表了看法! 呼吁限制

外援(

发展联赛!外援!当然需要"

一来繁荣球市! 二来扩大影响

力!甚至引来国际关注**好处不少!但归

根结底!请外援是&借力'!目的!是要敦促

自己球员苦练内功$发展自己!既而做大做

强自家的联赛!从而提高中国三大球水平"

否则!花大价钱请外援做啥#( 帮老外赚钱

吗#( 不要真应验了段子里的说笑!&钱多$

人傻$速来'**那就悲催了"

需要外援!是一回事!但过度倚靠!轨

道就偏了!违背了当初请外援的初衷了"中

国职业足球联赛发展了 %&年+中国职业篮

球联赛也有 '(年!一路走来!有时候!是不

是真的因为走得远了! 就忘记了最初我们

为何而出发# 说轻了!是目标模糊了!说重

了!那就是本末倒置(

看看如今的职业联赛!无论中超!还是

"#)!都是&外援为王'" 比赛!甚至联赛!

似乎都由外援来掌控)外援上!则赢+外援

不上!则输!比来比去!我们比的!是外援水

平的高低+拼来拼去!是比谁家更有钱!能

动辄请大腕" 于是!德罗巴来了!阿内尔卡

来了!结果又都走了+*#)的麦迪$弗朗西

斯来了!结果也都走了**可怜中国球迷!

一次次被抬高期望值! 却一次次失望**

周而复始"

凡事皆有因果"如果心有旁骛$目标不

明!就会迷失自我!那么!结局!在开始之

时!就已注定" 回头来看!我们有理由为本

季的易建联喝彩(他在本赛季常规赛$全明

星赛$总决赛!包揽了 +,-头衔%%%还记

得 !..!年!八一的王治郅与上海的姚明争

夺 "/$总决赛的盛况吗# 恍若隔世了!可

那时!"/$真的不缺自家的球星(那么!从

什么时候我们开始迷失了#开始追崇外援#

开始盲目攀比#

在这样的时刻! 我们才更有理由多关

注一些人与队! 比如已过古稀之年的徐根

宝和他的上港+中超&平民球队'申鑫和他

的主帅朱炯**我们似乎更有理由为这些

人而驻守!为这些队伍而加油!即使眼下!

他们与中超老大!还差了老远**
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! ! ! !上视五星体育频道今天 $&时 %"分将

转播英格兰足总杯四分之一决赛切尔西与

曼联比赛实况"
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